

Presentación

Estimado lector: el año de 2012 representó un periodo en el que ocurrieron acontecimientos importantes para la Dirección General de Bibliotecas (DGB) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), tanto en materia de bibliotecas como en el ámbito de la información de carácter especializado.

A guisa de ejemplo: durante la realización de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, la DGB realizó la XIII Reunión de Revistas Académicas y de Investigación, que revisó el importante y polémico tema del mercado de la información científica (en el número anterior de *Biblioteca Universitaria* se publicó una pormenorizada reseña sobre las exposiciones presentadas); por otra parte, se lograron importantes avances en la consolidación del Consorcio Nacional de Recursos de Información Científica y Tecnológica, del cual la DGB fue decidido promotor; también, se celebró con mucho éxito la X Conferencia Internacional sobre Bibliotecas Universitarias, que planteó importantes reflexiones sobre trascendente asunto de la calidad de la información; Latindex, el Sistema regional de información para revistas científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal, cumplió quince años de existencia y obtuvo –en diciembre de 2011– el Premio Álvaro Pérez-Ugena a la divulgación científica en comunicación, que le fue otorgado por la Universidad Rey Juan Carlos de España a través de su Facultad de Comunicación y la Sociedad Latina de Comunicación Social; entre otros sucesos y actividades relevantes.

De manera destacada comentaremos que, precisamente, el presente fascículo de *Biblioteca Universitaria* introduce en primer término –a partir de información contenida en Latindex– una visión de quince años del devenir de las revistas académicas iberoamericanas y algunas reflexiones sobre su prospectiva, presentada por José Octavio Alonso Gamboa y Felipe Rafael Reyna Espinosa. Cabe recordar que los antecedentes de este sistema “...se derivan de las recomendaciones emanadas del Primer Taller sobre Publicaciones Científicas en América Latina, cele-

brado en Guadalajara, Jalisco, México, en 1994, donde se puso claramente de manifiesto la falta de un sistema de información propio para las revistas académicas que se producen en América Latina y el Caribe (ALC), que permitiera ofrecer instrumentos para la compilación y diseminación de todas las revistas que se editan en la región, así como la definición de criterios e indicadores para conocer su calidad”, como lo mencionan los propios autores en la introducción de su trabajo.

Complementan el conjunto de artículos las colaboraciones de Ariel Alejandro Rodríguez García (“El proceso de catalogación: esquemas, principios y prácticas contemporáneas”), Horacio Cárdenas Zardoni (“La biblioteca y la biblioteca escolar en la legislación educativa mexicana), y Brenda Cabral Vargas (“Mercadotecnia y ética: ¿valores encontrados en las bibliotecas universitarias?”), así como la reproducción del código de ética para bibliotecarios y otros trabajadores de la información –con una breve introducción y algunos puntuales y pertinentes comentarios por parte del doctor Adolfo Rodríguez Gallardo–, que publicara en agosto de 2012 la Federación Internacional de Asociaciones e Instituciones Bibliotecarias (IFLA, por sus siglas en inglés).

Se incluyen –por supuesto– las habituales secciones de reseñas de acontecimientos, Nuestros bibliotecarios, Nuestras bibliotecas, de libros y Notieventos.

Apreciado lector, *Biblioteca Universitaria* te necesita. Aprovechamos este espacio para –una vez más– hacerte una cordial invitación para que nos envíes tus colaboraciones. En estas páginas encontrarás instrucciones para los autores e información para que nos las hagas llegar; de igual forma puedes consultarlas, así como leer la versión electrónica de los diversos fascículos, en las siguientes direcciones de sitios *web*:

<http://www.revistas.unam.mx/index.php/index/index?ind=B>
<http://revistas.unam.mx/index.php/rbu>

Recuerda, sólo aceptamos trabajos *originales*.